

# EL ADELANTADO DE SEGOVIA

Diario de información y de intereses generales y locales

Segovia, mes. 1 peseta.—Euros trimestre, 3,50

Director: Rufino Cano de Rueda

Administración: Isabel la Católica, número 5. Redacción e Imprenta: San Agustín, núm. 7.

Apartado núm. 11

SERVICIO ESPECIAL TELEGRÁFICO Y TELEFÓNICO.—MERCADOS.—PUBLICIDAD

Teléfono núm. 25

## El presupuesto de Instrucción

Con motivo de discutirse en el Congreso el presupuesto de Instrucción pública, hemos tenido ocasión de presenciar uno de los espectáculos tan frecuentes en la política española, que justifican sobradamente el escepticismo del país respecto a la eficacia de ciertas campañas.

Habíamos convenido todos en que se imponía una unión prudente en el desenvolvimiento de la hacienda nacional, y en que había que sostener el *superavit* en los presupuestos, para no comprometer el crédito público, infringiendo un grave daño a los más sagrados intereses.

Sólo se admitió por razones de alto patriotismo un crédito de importancia con destino á construcciones navales, en cuyo acuerdo colaboraron el gobierno y las oposiciones.

Pero de pronto salta el socorrido tema de la enseñanza, y las minorías todas, inflamadas de un santo amor a la cultura nacional demandan y exigen al gobierno un aumento de cinco millones de pesetas para el presupuesto de Instrucción pública, y de esta repentina petición hacen bandera de combate, y perturban y estorban la función ordenada del Parlamento.

Conducta tan extraña no podía menos de prestarse á curiosos comentarios y no por que haya quien crea mal invertidos los recursos destinados al desarrollo de la enseñanza.

Lo que hay es que esa demanda de las opiniones debía venir acompañada de un plan de reformas, en el cual se especificara la inversión del aumento solicitado; y de hacerlo así es seguro que el Gobierno no hubiera arriesgado á rechazar una petición inspirada en tan levantados propósitos.

Pero la cuestión era deslumbrar á los incautos y arrancar los aplausos de la galería, apareciendo como los únicos defensores de la cultura nacional y en este terreno el gobierno no podía ni debía rendirse á las exigencias de las oposiciones sin que se fijara de una manera concreta, el destino que había de darse á los cinco millones de pesetas solicitados.

Estamos viviendo en España en un perpetuo equívoco; se hace una política de vaguedades y de sofismas; se piden grandes reformas, sin señalar su alcance ni los mejores medios de llevarlas á la práctica; y nos parece que ya va siendo hora de que se afirme una orientación en todos aquellos problemas que entrañan un gran interés general.

Todos queremos para el país el mayor grado de cultura, y un presupuesto de enseñanza cumplidamente dotado; pero para ello es preciso saber bien lo que va hacerse, asentando los cimientos sobre los cuales ha de levantarse el edificio de la educación nacional.

Pedir por pedir, sin señalar la aplicación de los recursos que se solicitan, en materia tan de-

licada como la enseñanza, podrá ser muy hábil y muy sugestivo, pero es poco patriótico y muy propenso á lamentables fracasos; y por eso aplaudimos sin reservas, aunque se nos tache de ministerialismo, la resistencia que ofrece el gobierno á las inconscientes demandas de las oposiciones.

## La mujer que ha renunciado un trono

El gobierno francés, cuando tomó la protección de Moheli, una de las islas Comorines, no tuvo más ocurrencia que coger á la sultana y meterla en un colegio de monjas.



La exsultana Salima y su marido el exgendarme

Francia hizo semejante cosa con el propósito de civilizar las islas al civilizar y educar á la joven soberana, que naturalmente no ejerció ninguna influencia sobre su pueblo, porque la joven fué trasladada á la isla de la Reunión.

Un gendarme conoció á la sultana en esta, y se enamoró de ella, obteniendo hace poco la mano de la joven.

Los cónyuges han sacrificado su pasado en aras del amor, y han prescindido de la corona y de su autoridad para amarse mucho y ser más felices.

Es un asunto muy bonito y muy zarzuelable esta renuncia al poder. Además hay en ella mucha filosofía inconsciente.

La sultana hubiera sido una sultana para andar por las Colonias, y el gendarme una autoridad para estar entre verduleras amotinadas. Han hecho perfectamente.

## CAPTURA DE BANDIDOS

Nuestro estimado amigo don Pedro Santos, alcalde de Navas de Oro, nos escribe rectificando algunos extremos de nuestra información, respecto á la captura de los asesinos del ermitaño de Palencia.

Según el señor Santos, descubrió á los criminales el vecino de aquel pueblo Basilio Prados y éste, con dicho alcalde, el guarda jurado señor Velilla y con una pareja de la benemérita que por casualidad se hallaba en el pueblo, verificaron la captura y condujeron á los asesinos á la cárcel de la localidad, donde quedaron hasta el siguiente día vigilados por varios vecinos, mientras la Guardia civil se acostó en su alojamiento.

Gustosos hacemos la rectificación que nos pide el señor Alcalde de Navas de Oro.

## Los médicos titulares

En Salamanca se acaba de celebrar una reunión de médicos titulares con objeto de tratar de las discordias existentes entre las Juntas centrales que preside el señor Onalejas y Almaraz, respectivamente, y de las dificultades que presenta la administración del Montepío y que ha motivado la visita de inspección dispuesta por el ministerio y encomendada al doctor Bejarano.

Después de larga discusión se aprobó el siguiente telegrama, que se dirigió á dicho Inspector:

«Reunidos en Salamanca en la mañana de hoy 50 médicos titulares socios del Montepío la mayoría, y con representaciones múltiples, acordaron dirigirse á V. E. manifestándole su desagrado por la deficiente administración de dicho instituto benéfico y aun de los cálculos hechos para garantizar su porvenir económico, y por la discordia existente entre las Juntas de Patronato y Central, creyendo necesaria la renovación de ambos organismos, reformando los reglamentos respectivos del Montepío y cuerpo de Titulares, dando á éste acción fiscalizadora sobre aquél y separando las cuotas con que ha de contribuirse al Ahorro, á administrarlo y al sostenimiento del «Boletín» ó de la asociación.»

El señor Pinilla, después de recabar la aprobación unánime de este acuerdo, hizo un extenso discurso-resumen de lo debatido y cuya síntesis fué el aconsejar á todos los titulares que no se den de baja, si no que sigan contribuyendo al sostenimiento del Montepío y á que tuvieran confianza en que la visita de inspección que en estos momentos está realizando el señor Bejarano ha de hacer justicia á todos, poniendo en salvaguardia el buen nombre y el dinero de los médicos titulares.

## EN PROVINCIAS

### Desgracia horrible

Comunica un telegrama de Pamplona que en una vaquería hallábanse haciendo hervir una gran caldera de leche varias mujeres cuando un niño de veintidós meses, no se sabe como, cayó al fondo de aquella.

Las mujeres no advirtieron la desaparición de la criatura hasta buen rato después, en que la buscaron por todas partes y últimamente en la caldera. Dentro de ella, sentado, estaba el niño. El hirviente líquido

le llegaba hasta la región mamaria. Fué sacado de allí y dos horas después falleció. Tenía el cuerpecito hecho una llaga y los intestinos rotos.

## Noticias militares

### De reemplazo

Se ha concedido el pase á situación de reemplazo con residencia en la segunda región, al capitán de Artillería don Carlos Soler y Algarra.

### Baja en el servicio

Ha sido acordada la baja en el servicio militar activo, del recluta de esta provincia, Antonio Bagueño Torres.

## AL VUELO

(NOTAS DE AMADIS)

Varios vecinos del pueblo de Benabarras han presentado al fiscal de la Audiencia de Málaga una denuncia contra los ediles de aquel Ayuntamiento.

En la denuncia manifiestan que los concejales aludidos han defraudado la suma de 500.000 pesetas, queriendo luego justificar el empleo de ellas con obras públicas que no se han efectuado.

¡Vaya una gencetita que ha llevado al Ayuntamiento el cuerpo electoral de Benabarras!

Claro que aquel vecindario los elegiría juzgándoles aptos para la gestión municipal. Pero ha visto defraudadas sus esperanzas.

Y defraudadas sus 500.000 pesetas. Pero á mí no me choques, pues siendo en Benabarras era de esperar una benabarrabandal.

Un viajero que acaba de dar la vuelta al mundo sin un céntimo en el bolsillo, para atraer las simpatías de la prensa llevaba á su salida de Nueva York un traje hecho enteramente de periódicos.

Pero como á todo hay quien gane, ahora ha salido otro viajero yanqui que usa un traje más raro todavía, hecho de sellos de correo pegados sólidamente á modo de escamas de pescado.

En dicho traje figuran unos 20.000 sellos de todos los países.

De manera que si ese viajero se pierde, por falta de franquico no será.

El periódico que refiere el hecho dice que el extravagante propietario de ese traje dice que éste es de gran abrigo.

De gran abrigo, sin piel, sin paño, ni siquiera drill.

¡Será que ha empleado en él muchos sellos del Brasil!

Lo que no se puede negar es que ese traje dará á su dueño cierto aire de elegancia.

152

SANCHO SALDAÑA

—La primera voz que des te cuesta la vida, respondió Usdrobal cogiéndole fuertemente de un brazo.

—Suelta, canalla, replicó el paje desasiéndose con indignación.

—Juro á Dios, repuso Usdrobal dejándole, que casi me da vergüenza de medir mi espada contigo, porque á fé mía que me pareces una mujer.

Era el paje á pesar de todo valiente, y el último insulto quizá el único que le sacara fuera de sí.

—Vamos, le dijo, donde quieras, y ya que te empeñas, te enseñaré yo mismo el respeto que se merece un noble de un villano como tú eres. A Dios, Zoraida; cuando concluya con este galán veremos quién te defiende.

—Vamos, y hasta de amenazas, señor paje, que mucho será que os libréis de mis manos.

Diciendo así salieron del cuarto, dejando á la hermosa mora privada de sentido, y todavía descompuesta, la ira

Sobre todo, si lleva los sellos colocados con el reverso hacia afuera aparecerá uno de la goma.

En lo que no me parece que ha estado acertado es en hacer el traje de sellos de correo solamente.

Tratándose de un traje para viajar, debía haber empleado principalmente sellos móviles!

La Compañía de los ferrocarriles de Madrid á Cáceres y Portugal y del Oeste de España anuncia que, según real orden del ministerio de Fomento, los billetes de ida y vuelta á precios reducidos han sido declarados intransferibles, quedando, por tanto, prohibida su reventa.

Esto va á dar lugar á protestas, porque eran muchas las personas que sacaban dinero de la reventa de los susodichos billetes.

De seguro que más de cincuenta se lamentan á grito pelado, porque ahora al prohibir la reventa a los han reventado.

## El puente sobre el Eresma en Navas de Oro

Según verán nuestros lectores en otro lugar de este número, el señor marqués de Santa Cruz ha abordado en la sesión matutina del Congreso, con enérgica actitud, la cuestión relativa á la construcción del puente de Navas de Oro.

EL ADELANTADO se complace de que sus requerimientos sobre tan importante obra hayan sido benévotamente recogidos por personalidad de tanto relieve como el distinguido Secretario del Congreso, y seguramente las palabras del señor marqués de Santa Cruz resonarán gratamente en su distrito de Cuéllar, donde muchos pueblos claman porque cesen demoras tan prolongadas como lo son las que la construcción viene sufriendo. El diputado por Santa María de Nieva, señor Martín Sánchez, aludido por el de Cuéllar, se adhirió á las manifestaciones de éste y elocuentemente abogó porque cese el actual estado de cosas y sea una realidad el proyecto.

El marqués de Santa Cruz ha hecho una historia detallada del proceso del puente mostrándose condecorador de los menores detalles, y ha deslizado la sospecha de que la fábrica de Mieres carezca de maquinaria para acometer la construcción con arreglo al proyecto. En tonos de gran energía ha subrayado lo anómalo que resulta ese sistema de prórroga para las cuales siempre se ha encontrado motivo, y lo perjudicial que resulta el estancamiento del ex-

FOLLETTIN DE «EL ADELANTADO» 149

este momento la puerta y quedó horrorizado de la terrible escena que se presentaba á sus ojos. Zoraida casi sin conocimiento, desgredado el cabello, el semblante lívido, y desencajados los ojos, parecía ahogada de furia; el paje de rodillas sujetándola, y con el puñal en la mano, descompuesto el vestido y pálido de voluptuosidad: los almohadones, las sillas derribadas por todas partes, y todo en desorden.

—¡Favor, favor! gritó Zoraida.

—El demonio, dijo Usdrobal, no hace cosa igual. Pardiez, el caballero, que no es acción muy noble la que acometeis.

—Maldita sea el alma del que me interrumpe, gritó el paje levantándose muy colérico, y encaminándose á Usdrobal con el puñal en la mano.

—Sosegaos, el caballero, repitió Usdrobal con ironía y desvainando a mismo tiempo su espada; reportaos, y sino juro por el sol que nos alumbrá

pediente en las oficinas dependientes del ministerio.

Las explicaciones del ministro han sido satisfactorias para ambos diputados y llenas de esperanzas.

Nosotros esperamos que se realicen, porque sobre todos ofrecimientos ponemos la seguridad que nosotros y los pueblos tenemos en que los señores marqués de Santa Cruz y Martín Sánchez, no han de cejar en la decidida actitud en que se han colocado en la sesión de esta mañana.

### Un sueño

A mi amigo N. Hernández Luque.

Yo soñé anoche lo siguiente: Yo vivía en una ciudad castellana, debía ser Toledo ó Burgos; era huésped de un hidalgo; una muchachita rubia como la mies en Agosto, me sirvió el desayuno muy de mañana; desde mi cama oía el esquilon de la Catedral y el ruido de un río que parecía trovar cosas viejas.

Me vestí, me lavé y dirigíme á mi casa; las agujas de encaje de la Catedral aun no se veían con la niebla; los sentos en sus hornacinas de la puerta parecían dormir aun.

Dos hampones pedían limosna y robaban cuanto podían; en una capilla muy oscura de la Catedral decaía una misa de alba un sacerdote viejo; dos veas amarillas alumbraban á un Cristo de Montañés. Después de un rato distingui en la oscuridad de la capilla á una dueña éfca y huesuda y á dos jóvenes hermosas, cuyos ojos inquietos parecían ver algo que yo no veía; más tarde vi reducir las espaldas de oro de un apuesto mozo; la vieja bostezaba y en la negrura de su boca se veían dos colmillos enormes.

Salí de la Catedral, y como no conocía la ciudad, vagué por ella.

En el aire frío y lanchante se rasgaban los sonidos de las campanillas de los conventos; en varios penetre, y me hice la ilusión de que ojos que sólo miraban á Dios, me miraban á mí...

En las calles, pajes y doncellas que retozaban al entrar en el zaguan de las blasonadas casas donde servían.

Así recorria yo la ciudad, embozado en mi capa y espada al cinto, cuando topé con otro embozado, que muy pronto se hizo mi amigo; era medio pícaro y medio hidalgo, ó digámoslo claro, era un señorito chulo de aquel tiempo...

Varias criadas le sonrieron al decirle: «Vaya con Dios el señor don Miguel...»

Mi nuevo amigo me dijo que había estado en Lepanto, que era amigo del serenísimo señor Don Juan de Austria y que había enamorado á una mora en Argel. En cambio de estos auto-bombos no mentó para nada á su «Quijote».

El me dijo los nombres de los aristócratas espléndidos, de las beatas impúdicas, de las dueñas atacables y de las doncellas dueñas.

En una botillería bebimos rico clarete de la ribera del Duero; en ella me presentó á muchos majes hechos en Flandes, y á muchas majas que no habían salido de Castilla.

Acompañame donde me hospedaba y el hidalgo, mi patrón, hizo elogio de su inteligencia y valor, si bien le reconvinó por su vida sin cuenta.

Al pasar por la solana de la Plaza Mayor, me presentó á un hombre gordo y grave, diciéndome: «este es el cronista de la ciudad; sus crónicas son más pesadas que él»; después á un hombrecillo de nariz ganchuda, diciendo: «este es el hombre de mejor corazón de la ciudad, pero no le des la mano, que araña». Y así á otros...

En fin, que yo pasé el día en la ciudad de mi sueño, con aquel hombre que de todo hablaba menos de su obra inmortal; en las tasas me habló de Rinconete y Cortadillo; en el paseo del Persiles en las calles de las Novelas ejemplares...

Si, de todo me habló menos del «Quijote», que era la obra de sus amores, de su alma, cuyas cuartillas borrosas é inmortales, solo fueron vistas de su amada; que lo mismo en el Campillo de Valladolid, que en la calle de la Montera, en Madrid, le alentaba á hacer, á vivir y amar...

J. SANZ SAINZ-PARDO. Sepúlveda, Diciembre 1908.

### Anciana muerta

Próximamente á la siete de la tarde de ayer, fué hallada en la calle de Santiago, de esta ciudad, el cadáver de una mujer de avanzada edad.

Puesto el hecho en conocimiento del Juzgado instructor, éste procedió á la práctica de las oportunas diligencias y levantamiento del cadáver, que fué trasladado al depósito judicial.

Reconocido el cadáver detenidamente, por el médico Sr. Guiloche, no se notó señal alguna de violencia, pudiendo apreciarse que la muerte fué ocasionada por un derrame seroso.

Por informes fidedignos adquiridos, se vino en conocimiento de que la difunta era la anciana de 82 años de edad, Jacoba Hernández Poza, domiciliada en el número 20 de la expresada calle de Santiago.

### Teatro Miñón

Ayer tarde ofreció el Teatro Miñón el aspecto propio de la festividad del día; todas las localidades, y en palcos y butacas, se veía á muchos niños que daban una nota risueña á la sala.

Se representó el bonito sainete de Javier de Burgos «La mujeres», con una interpretación muy acertada, sobresaliendo en ella la señorita Flores, señora Mora, y los señores Hidalgo y Moreno.

Después se estrenó la zarzuela en dos actos «El mismo demonio», letra de Fernando Manzano y música de Chapí.

Es una obra de costumbres, lugareñas muy apropiada para estos días, escrita con mucha gracia y abundante en situaciones cómicas.

El acto segundo, sobre todo, es una serie no interrumpida de enredos y chistes, que mantiene al público en constante hilaridad.

Fuó un éxito de risa, y á ello con-

tribuyeron con una esmerada labor la señorita Flores y los señores Soler, Moreno é Hidalgo.

En la función de noche se representó «El chiquillo», muy bien interpretado por la señorita Flores y el señor Moreno.

Por último se puso en escena la zarzuela en un acto, de Paso y Jiménez, música de Vives y Jiménez «El arte de ser bonita», que entretuvo agradablemente á la numerosa concurrencia que ocupaba una buena parte del teatro.

Entre grandes aplausos fueron repetidos algunos número musicales de esta popular zarzuela.

### Recortes y lecturas

#### ¡Eche usted bodas!

La mayor ceremonia del matrimonio que han visto los siglos, no sólo por la magnificencia, lujo y fausto en ella desplegados, sino por el número de contrayentes, fueron las bodas de Alejandro el Magno y diez mil de sus soldados, bodas celebradas en la corte de Darío rey de Persia, después de la conquista de este rey por Alejandro.

Veinte mil doscientos dos personas contrajeron matrimonio en el mismo día, en el mismo local y con la misma ceremonia.

Después de la conquista de Persia, el Gran Alejandro determinó casarse con Statira, hija del vencido rey Darío, y para celebrar sus bodas pregonó un decreto en el cual ordenaba que en el señalado día cien de sus más conspicuos oficiales se habían de casar con otras tantas mujeres elegidas entre las doncellas de las familias más nobles, linajudas y distinguidas de las que formaban la corte asiática.

Estipulaba además que diez mil de sus soldados griegos se habían de unir en matrimonio con diez mil mujeres persas ó medas.

La orden se cumplió al pie de la letra en el día señalado y para llevar á cabo tan colosal ceremonia, se construyó un vastísimo pabellón que era sostenido por columnas de veinte metros de altura. Al rededor de esta cámara regia se construyeron cien lujosísimas cámaras para los nobles oficiales y las damas persas que iban á ser sus esposas y finalmente en un inmenso patio se habilitaron camarotes para los diez mil soldados y sus respectivas novias.

Esta multitud de cámaras nupciales estaba rodeada de mesas y bancos para el pueblo. El día señalado, la real pareja ocupó su trono y las demás por orden de categoría se fueron sentando en semicírculo dando el frente á Alejandro y Statira.

Si la ceremonia nupcial se hubiera verificado con el ritual de costumbre, los pocos sacerdotes que había hubieran necesitado algunas semanas para unir á tanta pareja, pero para Alejandro no había dificultades é inventó una sencilla ceremonia para que todos quedaran casados en el mismo momento.

El gran guerrero dió la mano á la hija del vencido rey y la besó en la mejilla; los restantes novios hicieron otro tanto con sus improvisadas novias y así terminó la parte principal de las bodas que más número de personas han unido en un solo instante.

A esto siguieron cinco días, de festejos de una magnificencia y grandiosidad jamás igualados.

### En el Casino de La Unión

Ayer se celebró en el Casino de La Unión, bajo la presidencia del señor Martín Higuera, la Junta general reglamentaria para tratar de la aprobación de cuentas y de la renovación de la junta directiva.

Después de aprobada el acta de la última junta general y de leído el dictamen que la comisión correspondiente emitió respecto de las cuentas rendidas por el depositario, fueron una y otras aprobadas por unanimidad.

El señor Martín Higuera hizo un breve resumen del próspero estado financiero de la sociedad y de las reformas implantadas en todos los servicios, escuchando con agrado la junta estas explicaciones y tributando elogios á la directiva por su acertada gestión y excelentes iniciativas.

Correspondiendo cesar á los señores Gila (don Félix), Bernardo Quirós, Sala y Oñero (don Eleuterio), que formaban parte de la Junta directiva, procedióse á la elección por papeletas de los socios de número que habían de sustituir á aquellos.

La votación estuvo animada y como resultado de ella fueron elegidos don Pedro Zúñiga, vicepresidente; don Leopoldo Moreno, tesorero; don Antonio Herrero, contador, y don Paulino Gómez del Pozo, vocal, que con los señores Martín Higuera, Fernández Sardina, y Burgos (don Feliciano), constituirán la junta directiva del Casino durante el año próximo.

### «El Niño descalzo», en La Coruña

Según vemos en los periódicos de la Coruña, el martes último verificado en aquella capital la asociación «El Niño descalzo» el reparto de calzado y ropas de abrigo á los niños pobres. Presidieron al acto, que resultó hermosísimo, varias elegantes y distinguidas señoritas ante las que fueron desfiliando unos doscientos cuarenta niños de ambos sexos, que recibieron las prendas regaladas.

Al terminar el acto, la directora de la Escuela de párvulos señorita María Barbiato, pronunció un hermoso discurso elogiando la institución, así como la asociación segoviana que ha dado motivo á la fundación de aquella.

### Después del sorteo

«El Liberal» da noticia en los siguientes términos, de dos curiosos casos relativos á la Lotería de Navidad.

#### Desde el fogón al carruaje

Ayer se conoció un interesante episodio de la Lotería de Navidad.

«Erase que era» un gallardo rancho del cuartel de María Cristina que, además de mantener el fuego sagrado de su cocina militar en beneficio de la tropa, mantenía relaciones completamente licitas con una gentil doncella y cocinera de una casa elegante de Madrid.

El deseo de ambos, su obsesión incesante, era ahorrar unos cuartos para poder casarse como Dios manda, y que llegase un día en que los dos guisasen con la misma olla.

A principios de Diciembre hicieron un balance y pudieron contar, una tras otra, hasta un centenar de pesetas, que la gentil princesa del fogón guardaba en los dobleces de un moquero. Su adorado colega ¡infeliz!—no tenía con qué descargarse las narices.

—Bueno; pues con veinte duros no tenemos ni para comprar la cama—debió decir la guisandera.—Si te atreves, lo que hacemos ahora mismo es tomar un décimo de Navidad, y... á ver qué pasa.

El descendiente de Vatel no arriesgaba gran cosa en tal atrevimiento, y aprobó aquel arranque de heroísmo financiero.

Votado, pues, el presupuesto de Hacienda que habían preparado los novios, y después de juramentarse para no dar la participación más mínima en la suerte absolutamente á nadie, el rancho tomó las cien pesetas, las cambió en una administración de loterías por un décimo del billete número 27.033, y confió aquel enigma á la custodia de su amada.

Huelga decir que los días sucesivos, hasta llegar al lunes 23, el tema de sus coloquios era, invariablemente, el cuento de la lechera, aunque sin desentusiasmo conocido, y que cada uno, en su respectiva cocina, creía ver relativas grandezas, estufadas entre las espirales del vapor de agua ó del humo de aceite frito.

¡Cuántas veces habrán pecado en esos días por salados é insulsos los manjares de la casa elegante y el rancho del cuartel!

Y llegó el día 23, sorprendiendo en febril insomnio á nuestros héroes. Y el oído del pobre rancho anduvo toda la mañana pronto á escuchar el voceo de la lista grande.

Por fin, cayó una de éstas en sus manos, y... ¡sí; no se engañaba; el 27.033 había sido premiado con tres millones de pesetas!

A punto estuvo de desmayarse sobre un

montón de patatas dispuestas al sacrificio; pero se acordó de su carácter militar y pudo conservar el aplomo.

Entre la algazara de sus compañeros de servicio, el rancho soltó el cuoharrón, dió media vuelta á la derecha, y «reventando tranvías» llegó á comunicar la buena nueva á su ya opulenta futura.

Los «señoritos» de ésta han podido vencerles de que deben depositar el décimo en el Banco hasta que suene la hora de cobrar los 60.000 duros que la loca «Fortuna» ha tenido el humor de regalarles.

### En Valladolid

Entre los agraciados en un décimo del segundo premio, hay muchos serenos y municipales.

A causa del premio, ha surtido un incidente, en que tendrá que intervenir el Juzgado.

El ex agente de policía Martín había solicitado del dueño de la afortunada cantina una participación de diez pesetas; pero ni entregó el dinero, ni obtuvo, por lo tanto, el recibo.

A pesar de ello, distribuyó fracciones de las diez pesetas entre varias personas. Ahora viene el conflicto, pues éstas reclaman lo que creen legítimamente suyo.

«Mi hija Cristina nació raquítica, de piernas muy débiles»

## débiles

y cara y cuerpo lleno de costras y llagas. La Emulsión de SCOTT administrada por recomendación de nuestro médico, ha obrado como un tallsmán. Ahora es una niña bonita y rolliza; el médico dice que está curada.»

(Firmado) Ricardo Damians. Barcelona, Calle del Bou No 2, 3º, 1º, 8 de Febrero de 1907.

Por qué recomendó nuestro médico la Emulsión SCOTT? Porque sabía con certeza que los ingredientes contenidos en la Emulsión Scott son los mejores que produce el mundo; y porque sabe que el procedimiento de SCOTT conserva todas sus virtudes.

Si espera los mismos resultados de otras emulsiones, tendrá un desagüo. Esa otra emulsión siempre son imitaciones de la original de SCOTT, y no pueden efectuar las curas rápidas y seguras que siempre hace la de SCOTT.

Don Carlos Marés, calle de Valencia 333 Barcelona, enviará una muestra gratis á cambio de 75 ctms. en sellos para el franqueo. Se puede comprar en todas las droguerías y farmacias.

¡Obligarse siempre la Emulsión con esta marca «El Pescador», son imitaciones de la original de SCOTT, y no pueden efectuar las curas rápidas y seguras que siempre hace la de SCOTT.

Don Carlos Marés, calle de Valencia 333 Barcelona, enviará una muestra gratis á cambio de 75 ctms. en sellos para el franqueo. Se puede comprar en todas las droguerías y farmacias.

## EMULSION Scott

### Sociedades

#### En la Unión Mercantil

Según estaba anunciado, anoche á las nueve y media se representó en esta elegante sociedad de recreo, la velada, que con motivo del primer día de Pascua se obsequiaba á las familias de los socios.

Se puso en escena el bonito juguete cómico «En el garlito», acompañado por los señores Navas, Naberta y Santana, los cuales fueron aplaudidos.

Después se bailó hasta las primeras horas de la mañana, no habiendo decaído la animación ni un momento y estando el salón ocupado por lindas muchachas.

#### En la Gaceta Azul

En este favorecido salón de baile se puso en escena «La agonía de Colón» y «Todo está muy malo», cosechando muchos aplausos los señores González y del Barrio.

Después se bailó también durante dos horas, reinando la mayor animación. Hoy á las nueve de la noche y como segundo día de Pascua, se representará el bonito juguete cómico «No hay mujeres».

Las demás sociedades se vieron igualmente muy concurridas por tarde y noche.

### SANCHE SALDAÑA

que os arranque el alma de una estocada: mirad que estoy bien armado.

—¡Villano! repuso el paje, que á pesar de su ira conoció la ventaja de su enemigo y contuvo el paso, si fueras caballero...

—Mil veces más que tú, replicó la mora: ¡infame! ¡vill! valiente con las mujeres! Acércate, acércate á mí ahora, ¡cobarde!

—Ya veo, repuso Jimeno con su acostumbrada ironía, que te defiende tu amante. ¡Tu amante! ¡Un soldado! ¿Y qué podía esperarse de una mujer como tú, sino que te entregarás á un aventurero.

—Reportaos, Jimeno, y no insulteis á una mujer desvalida delante de mí, replicó Usdrobal: soy sólo un aventurero, soy lo que represento y no más; pero preferiría mil veces ser un vil verdugo á ser un noble de tu ralea.

—¿Qué he hecho yo, Dios poderoso? ¿qué he hecho yo, exclamó la mora, para que me castigues con tanta cruel-

### FOLLEIN DE «EL ADELANTADO» 151

dad? Usdrobal, continuó poniéndose delante de él de rodillas, no me abandonois, defendedme; todo el mundo me ultraja y todos me desamparan. ¡Tened compasión de mí! ¡Yo soy sola, y hasta el vasallo más infimo se me atreve!

—Levantaos, Zoraida, levantaos de ahí, replicó Usdrobal: soy de nacimiento villano, pero yo os defenderé del caballero que os atropelle. Y vos, señor almirarado paje, si teneis algo de hombre en vuestro corazón, si no sois tan bajamente cobarde como pareceis, venid, yo os desafío y os reto de forzador, y os tacho de infame si no sois capaz de seguirme.

—Si tú mismo confesas, repuso el paje aliñando sus vestidos al mismo tiempo, que tu nacimiento no es noble, ¿qué gloria ganaría yo con derramar la sangre de un miserable aventurero? Vete de aquí, y da gracias que no llamo á algunos compañeros tuyos para que te harten de palos.

**SUETOS**

**Nuestro estimado amigo de Océano don Gregorio Poza, restablecido de su enfermedad, envía por nuestro conducto gracias muy expresivas á cuantas personas se han interesado por su salud, y á cada una de las cuales no puede dirigirse particularmente como fuere su deseo hacerlo.**

**Incidente**  
Esta mañana se produjo en el mercado de la plaza un ligero incidente, motivado porque varias vendedoras ambulantes se resistieron á pagar el impuesto de 10 céntimos, á causa de que los barrenderos no habían quitado la nieve del suelo, teniendo que hacerlo ellas mismas para acomodar sus puestos. Los vigilantes las quitaron los tenderetes, quedando al fin resuelta la cuestión, allanándose las vendedoras al pago.

Bien está que todo el vendedor pague; pero creemos que la reconocida justificación del señor Alcalde hará que á primera hora se limpie la nieve, cuando ocurra otra nevada, y que no se levanten los tenderetes, toda vez que la pequeña cantidad que se cobra como arbitrio, hace suponer que no han de negarse al pago en absoluto, sino que solo significa una protesta digna de atención.

**En el Refugio de pobres**  
Como habíamos anunciado, el martes se sirvió á los pobres que pèrnotaron en el Refugio, una cena extraordinaria. Presenciaron al acto el presidente de tan benéfico establecimiento señor Villa, los ilustrados párrocos de San Miguel y de San Martín, señores De Frutos y Gosalo, y algunos otros patronos del Refugio.

El número de los pobres acogidos, de uno y otro sexo, fué el de veintiseis y todos quedaron satisfechísimos de la suculenta y bien preparada cena que les fué servida.

Los señores Villa y de Frutos, obsequiaron con pasteles y cigarras á los pobres, que agradecieron con las más expresivas frases los agasajos recibidos.

En las nochebuenas de Año nuevo y de Reyes, se servirán igualmente cenas extraordinarias á los mendigos que busquen albergue en el caritativo establecimiento á que nos referimos.

**Los bailes de Carnaval**

La empresa que ha tomado en arriendo el Teatro Miñón para la próxima temporada de Carnaval, se propone dar á los bailes la mayor novedad, haciendo de ellos el punto de reunión de la juventud segoviana.

Habrà grandes concursos de belleza, de disfraces, de peinados, con muchos y valiosos regalos.

Un competente jurado se encargará de adjudicar los premios.

El salón de baile estará espléndidamente decorado, y al frente del restaurant figurará un reputadísimo *maitre d'hotel*.

En estos bailes tomará parte una escogida orquesta.

El primero de ellos tendrá lugar el día 2 de Febrero, festividad de las Candelas.

**La salud de los niños**

Emulsión de aceite de hígado de Bacalao, de Sanz Alvaro. Frasco, una peseta.

Por su esmerada preparación y grato sabor, se recomienda antes que ninguna otra.

Venta, Muerte y Vida, 6, FARMACIA.

**Las fiestas de estos días**

Se han celebrado las fiestas de estos días con la suntuosidad acostumbrada y gran animación, sin que por fortuna se haya registrado suceso alguno desagradable que haya hecho necesaria la intervención del Juzgado.

A la misa del Gallo que se dijo en la Catedral y varios conventos, asistió una numerosa concurrencia.

Hasta las primeras horas de la mañana de ayer duró el estruendo en las calles, festejando los grupos la Nochebuena con toda clase de instrumentos ruidosos.

**Detenidos**

Por la Guardia civil de Honrubia, han sido detenidos los vecinos Pascual García García y su padraestro Antonio Hernampérez, quienes por cuestiones de familia sostuvieron un altercado, llegando el primero á disparar un tiro de revólver contra el segundo.

Al ser detenidos y cacheados, se ocupó al Pascual un revólver de cinco tiros y al Antonio una navaja de 21 centímetros.

Dichos sujetos y las armas referidas, han sido puestos á la disposición del Juzgado correspondiente.

**De días**

Hoy celebra su fiesta onomástica, el procurador de esta capital, don Esteban Alvarez.

A las muchas felicitaciones recibidas una la nuestra.

**Arbitrios para 1908**

Ha sido autorizado el Ayuntamiento de la capital para cobrar durante un mes del año próximo los mismos arbitrios que viene cobrando en el actual, á no ser que antes de esa fecha se hubieren aprobado los expedientes de 1908.

**La nevada de hoy**

Después de venir desde hace días preparándose la primera nevada formal del invierno, esta ha cuajado hoy por fin, apareciendo esta mañana toda la población cubierta de nieve.

La temperatura suave ha deshecho la nevada en las calles que están intransitables por el fango.

El viento del Noroeste y la situación del Cantábrico siguen anunciando temporal de nieves.

Con la «Pomada Laso» se curan rápidamente todas las enfermedades de los pechos que generalmente padecen las mujeres recién paridas, y con la «Crema Laso» el humor herpético y hermosa el cutis: 4 y 6 reales caja.

Unico depósito, Costanilla, de Santiago, 6, principal, derecha, Madrid.

**De viaje**

Con objeto de pasar estos días de Pascuas al lado de sus padres y hermanos, se encuentra en esta capital nuestro querido amigo el distinguido y joven literato D. Luis Brun.

—Se encuentra en esta población el ilustrado médico de Chapinería (Madrid) don Pedro San Román y su elegante esposa.

—Ha llegado y se hospeda en el Hotel del Comercio, don Antonio Pérez.

Ha dado felizmente á luz una niña, la esposa de nuestro querido amigo, el reputado médico don Casimiro Lozano.

Sea enhorabuena.

**Juzgado Municipal**

Registro civil

Hoy se han inscripto:

El nacimiento de Milagros Demetria del Caatillo Masco.

Y la defunción de María de las Mercedes Bernardo, de 3 días.

**OPTICA**

En la acreditada Relojería de Dámaso Barrio, Plaza Mayor, núm. 8, se ha establecido una sección de óptica, la cual pone á disposición del público en general.

Anteojos y lentes de todas clases, armaduras sueltas, cristales roca, precisión alta, primera y corriente.

**Precios sin competencia**  
**Soportales de la Plaza Mayor, 8.**

Casa de socorro

En este centro benéfico han sido curados los heridos siguientes:

Matías López, de 19 años de edad, de una herida superficial en el labio superior derecho y otra en el inferior, producida por un golpe que le dieron con un cuerno!

Niceto García, de 16 años de edad, de una equimosis en el muslo izquierdo, en el tercio medio y parte externa y otras dos en la articulación del húmero cúbico radial del lado izquierdo, producidas por una paliza que le dió una mujer.

Y Agueda Pineda, de 57 años de edad, de una herida contusa en la región interdigital del dedo medio de la mano derecha y erosiones en la mano derecha y en el dorso de la misma mano, causadas por mordeduras del novio de su hija.

**Para la Administración local, particular**

Agendas de Bufete; á 1, 1'50 y 2 pesetas.

Memorandum de la cuenta diaria; á 2'50 ídem.

«Agenda de bolsillo»; á 1'50.

Almanaque «El Año en la mano»; á 1,50 y ídem.

Almanaque Bailly-Bailliere, á 1,50, 2 y 3 ídem.

Exposición permanente de obras literarias y científicas (todos los días se reciben novedades).

Tarjetas postales, bromuros y Platinos luminadas, á 0'20.

Expecialidad en tarjetas de visita y toda clase de impresiones.

Se venden en la Imprenta y Librería de Antonio San Martín.—Juan Bravo, 44 y 45.

Únicamente se anuncian al público por mediación de EL ADELANTADO DE SEGOVIA

Imp. de EL ADELANTADO.

**Sección de espectáculos**

**Teatro Miñón**

Funciones para esta noche:

A las cinco en punto.

Las campanadas, La revoltosa, El alma del pueblo.

A las diez en punto.

La cuna de Jesús, y Ruido de compaas.

**OFICIAL**

**Gobierno militar**

ORDEN DE LA PLAZA DEL DIA DE HOY

Servicio para mañana

Presidente de la junta de subsistencias Sr. Comandante de la Caja de Recluta don Fernando Bandín.

Hospital y provisiones primer capitán de la Zona.

Vigilancia los cuerpos de la guarnición.

**Alcance de Madrid**

(Por teléfono) 5 tarde.

**Enfermo**

Se encuentra enfermo de suma gravedad el Secretario de S. M. señor Conde de Andriuo.

**Periódico denunciado**

Hoy ha sido denunciado «El País», por insertar un artículo de Costa.

**Desmentido**

A la salida del Consejo de hoy, se ha desmentido por los ministros, el rumor de que en breve piense hacer S. M. el Rey un viaje á Méjico.

**Firma**

Terminado el Consejo, el ministro de la Gobernación ha sometido á la regia firma varios decretos de personal de Correos.

**Contra la obstrucción**

Mañana ó el sábado á más tardar celebrarán los ministros un Consejo para buscar el medio de conseguir que cese la obstrucción que viene haciéndose al presupuesto de Instrucción pública.

**Congreso**

La sesión de la mañana ha comenzado con gran afluencia de diputados ministeriales llamados, seguramente, por el Gobierno, ante el temor de que se pidiera que fuese contado el número de los que se hallaban presentes para poder celebrar sesión.

El Sr. Marqués de Santa Cruz pide se traigan á la Cámara varios documentos relacionados con asuntos de interés para Segovia.

Se refieren éstos al puente de Navas de Oro, por cuya construcción aboga, interviniendo el señor Martín Sánchez, según ya dije en telegrama de esta mañana.

Los señores marqueses de Figueroa y Villanueva se ocupan de los abusos á que dan origen el embarque y desembarque en algunos puertos de España y en los cuales, por lo visto, no se cumplen las leyes y reglamentos.

Morote combate el nuevo tributo que el Ayuntamiento impone á la carne y dice que el cobro de ese impuesto ha de originar graves disgustos al Gobierno.

Denuncia también el Sr. Morote la venta de unos cuadros de gran mérito en Moral del Toro.

En el banco azul están los ministros de Gracia y Justicia y de Fomento.

**Consejo**

El Consejo celebrado hoy en el domicilio del señor Maura, fué muy breve y los ministros solo se ocuparon del despacho de algunos expedientes de mero trámite.

**La sesión de la tarde**

En la sesión celebrada esta tarde en el Congreso, continúa la discusión del presupuesto de Instrucción pública.

La sesión está animada, y se nota gran concurrencia de diputados.

G. Cano.

**Mercados**

**CANTALEJO 20**

Trigo, 44'50 reales fanegas.

Centeno, á 36 íd. íd.

Cebada, 31 íd. íd.

Algarrobas, á 41 íd. íd.

Avena, 22 íd. íd.

Yeros, á 38 íd. íd.

Cálculo de entradas 300 fanegas.

Tendencia del mercado sostenida.

Temporal bueno.

**AREVALO**

Se cotizó el trigo 47 y 1/2 á 48 reales las 94 libras castellanas.

Centeno, 34 y 35 íd. íd.

Cebada, 28 á 30 íd.

Algarrobas, 37 íd. íd.

Calefáase la entrada de trigo en 800 fanegas.

Tendencias del mercado sostenido.

Temporal bueno.

**VALLADOLID**

Las entradas de granos verificadas en el día de hoy, han sido las siguientes:

En el Canal.—400 fanegas de trigo que se cotiza á 42'00 reales las 94 libras.

Almacenes del Arco.—Han entrado 100 fanegas de trigo, que se pagaron á 49'25 reales las 94 libras.

Entraron 30 fanegas de centeno que se pagaron á 35'00 reales las 90 libras.

Tendencia del mercado firme.

**PENAFIEL**

Los precios que han regido en este mercado han sido los siguientes:

Trigo, á 48 reales fanega de 94 libras.

Centeno, á 32'00 reales.

Cebada, precio de venta en los Almacenes del Puente, á 30 reales.

**MEDINA DEL CAMPO**

Los precios que han regido en este mercado han sido los siguientes:

Han entrado 100 fanegas de trigo vendiéndose á 40'00 reales las 94 libras.

**Venta**

Se hace de un caballo de seis años, de siete cuartas y tres dedos de alzada y de buena lámina.

Informará don Pio de Frutos, Callejón de Gascos, número 2, Segovia.

Cura el estómago é intestinos e. *Elisir Vida Estomacal* del Dr. Sacristán.

De venta en todas las farmacias.

**A las señoras**

de buen gusto

Procedente de Madrid, se encuentran en esta capital, Josefina Buendía de Salazar (Peluquera discípula de Pages), la cual ofrece sus servicios profesionales, dentro y fuera del establecimiento.

Hace toda clase de postizos rizados y sin rizar, peina y enseña á peinar. También se tiñe el pelo.

Ondulación natural.

**Plaza Mayor, número 7,**

**principal, centro**



**GUERRA AL FRIO**

El que quiera combatir el frío por poco dinero, que no deje de visitar la acreditada Fumistería de Felipe Perretta, Cervantes, 4 (antes Real del Carmen), próxima á la Casa de los Picos, donde encontrará un buen surtido de estufas para carbón de oak y leña, choubeski, tortugas, á precios económicos y un buen surtido de tubos desde 0'70, 0'80, 0'90 y 1 peseta un metro, sin colocar, y los mismos colocados, á precios convencionales y económicos.

También encontrarán gran surtido en cocinas y se hacen con termo sifón para instalar el agua caliente en cuartos de baño, aso y demás habitaciones que se desee.

Se construyen depósitos grandes de hierro negro y galvanizado, para instalaciones de agua en grandes y pequeños edificios.

**Fumistería de Perretta**

No equivocarse, Cervantes, 4, Segovia

**Quintos de 1908**

No hacer contratos de quintas con ninguna empresa, sin enterarse de las ventajosas condiciones y especiales garantías que ofrece el **Banco Aragonés de Seguros y Crédito**, única Sociedad Anónima de esta clase en España con un capital de **Dos millones quinientas mil pesetas**, aumentando con primas, reservas y fondos que ingresa en la Caja general de depósitos del Estado, para garantía de sus asegurados, el **Banco Aragonés**, ha pagado en 1907, á sus asegurados por contratos cumplidos y redenciones hechas, la suma de pesetas **475.476'12**.

Tarifas y detalles, pidanse á la Dirección general, Coso, 61, Zaragoza, ó al Representante de Segovia, don Martín Cubo, Plaza Mayor 7, Segovia.

**¡Gran acontecimiento!**

**EL 27 DE NOVIEMBRE HA TRIUNFADO**

y podeis pasar á cobrar los que tengais vales de ese día, en el **Comercio de Tejidos de Carlos Tablada Maeso**

CALLE DE CERVANTES, 38.—SEGOVIA

Es el comercio que más barato vende y ofrece al público más ventajas. Los que tengais que hacer compras, no dejéis de visitar esta acreditada casa y os convencereis de la verdad.

Felpas de seda 6 cuartas de ancho, en blanco y negro, desde 7 pesetas.

Lenas para vestidos, altas novedades, desde dos reales.

Paños para abrigos de señora, en negro y colores, 7 cuartas de ancho, muy buenos y muy baratos.

Altas novedades en lanas, pañetes y tupelines, 5 cuartas de ancho, para señora, á precios incompetibles.

Gran surtido en tapaboca: de dos caras, desde lo más barato hasta lo mejor.

Brillos en abujos, alta novedad.

Mantones de paño de Imatella, de rizo y de dos caras.

Toquillas y chales, un inmenso surtido en todo lo que se desee en afelpado y punto.

Chalecos de Bayona para hombre, desde 2 pesetas á 20.

Surtido completo en géneros de punto inglés, para señoras y niños.

Franelas, pañetes y piqué para camisas y vestidos, las mejores marcas y más modernas.

Primera casa en géneros blancos y negros, de hilos y algodón.

**No hay quien compita con esta casa**

**Calle de Cervantes, 38.—SEGOVIA**

# SECCION DE ANUNCIOS

## Montes, Fotógrafo. Reoyo, 15

Ver la exposición de retratos en el portal de la casa.

### Gran fotografía-Victoria-11

La más antigua y acreditada de la capital

**¡No tiene que llegar la ocasión!**

Desde que vino Carrascosa, se obtienen buenos y baratísimos retratos. El dueño de este antiguo y acreditado gabinete fotográfico, deseando corresponder al favor que el público le dispensa, ha dispuesto a pesar de la gran rebaja de precios en toda clase de trabajos, hacer un

### GRAN REGALO DE PASCUAS

consistente en una magnífica sorpresa fotográfica, que entregará a todas las personas que se retraten en su galería, sin tener en cuenta para nada la baratura del trabajo que se encargue; dicho regalo empieza a regir desde el 17 del presente el 10 de Enero.

Americanas, desde 5 pesetas media docena.

Postales, id. 3 id. id.

Victorias, id. 2'50 id. id.

Grupos baratísimos.

Retratos kilométricos, desde 2 pesetas y entregados en el acto.

Especialidad en retratos de niños.

Esta casa responde y entrega los retratos a conformidad del público, no tiene ninguna sucursal (por ahora) y se ofrece tanto de día como de noche, para toda clase de trabajo, pues su dueño conoce toda clase de procedimientos.

No confundirse: Victoria, 11. la más antigua de la capital.

### Cinematógrafo Reina Victoria

Sesiones desde las cinco en adelante

**Todos los días**

**grandes estrenos**

Precios: Preferencia, 0'30; Entrada general, 0'15.

Leáse el programa.

### CALZADO SUPERIOR

¡No hay que darlo vueltas! Para comprar bueno y barato en casa de Alberola.

Allí no hay más aparato ¡que el calzado muy barato!

Isabel la Católica, 8

### JARABE PENICADO DE VIAL

combate los microbios ó gérmenes de las enfermedades del pecho, sea de eficacia en las Tosas, Resfriados, Catarrros, Bronquitis, Gripe, An-guina, Influenza.

PARIS, 8, rue Vivienne y en todas las Farmacias.

### ¡Revolución!

La Moderna

38, Plaza Mayor, 38  
Vajillas, 71 piezas, preciosos dibujos, 4 45 pesetas.  
Vajillas de 71 piezas, blancas, labradas, 4 85 idem.  
Medias vajillas, 48 piezas, preciosos adornos, 28'50.  
25 piezas cristal fino, para comer, 6 idem.  
Lavabos completos de Viena, 4 13'50 id.  
Objetos para regalos, de las mejores fábricas, a precios increíbles, y un sin fin de artículos difícil de enumerar.  
Vísitala «LA MODERNA» y se convencera.

38, Plaza Mayor, 38  
SEGOVIA

JARABE PASTA DE SAVIA de PINO MARITIMO

DE LAGASSE

Preparado con la SAVIA de PINO fresca. Cura Resfriados, Tos, Gripe, Bronquitis, Dolores de Garganta, Ronqueros Influenza.

PARIS, 8, rue Vivienne y en todas las Farmacias

Sombrerería y Zapatería DE

### CLAUDIO MORENO,

Plaza del Corpus, 10  
Grandes surtidos en sombreros y gorras de todas clases y precios

EFFECTOS PARA MILITARES

Completo surtido en las diferentes clases de calzado, desde lo más superior hasta lo más corriente y económico.

Todo a precios muy convenientes

PROBAD EL

**CHAMPAGNE BINET REIMS**

SUPERIOR A LOS DE IGUAL PRECIO

### Sociedad anónima Cros

Barcelona, Princesa, 21.

FABRICA DE PRODUCTOS QUÍMICOS PARA LA AGRICULTURA É INDUSTRIA

Primeras materias para abonos

Superfosfatos, nitratos, sulfato amónico, sales de potasa, escorias, sulfatos de hierro y cobre, ácidos y sales para la industria, etc., etc.

AGENTES Y DEPOSITOS en los principales Centros agrícolas de España

Pidanse precios y noticias mercantiles

DELEGADO EN MADRID: DON MARIANO MATESANZ Santa Catalina, 19, entresuelo. TELÉFONO 975.

SERVICIOS GRATUITOS  
Consulta sobre la aplicación de los abonos; análisis de las tierras; suscripción a la revista «Los Abonos Químicos» y envío de varios folletos agrícolas.

Dirigirse a don JUAN GAVILÁN Director de las oficinas técnicas que esta Sociedad tiene establecidas en Madrid. Jovellanos, 5, pral., derecha.

### Compagnie de Assurances Generales

CONTRA INCENDIOS

(Reaseguradora de La Pcia)

La más antigua y poderosa de las francesas

FUNDADA EN PARIS EL AÑO 1819

Capital y Reserva: 25.530.000

Primas recaudadas en 1905: 12.902.000

Importe de los siniestros pagados en dicho año: 6.977.000 francos

Esta compañía, cuyas acciones de 1.000 francos se cotizan en la Bolsa de París a 27'500, ha repartido en el año último un dividendo de 1.350 francos por acción, que equivale al 135 por 100 de bonificación.

Los Establecimientos públicos y religiosos obtendrán una rebaja en el seguro.

Subdirector en Segovia:

José Ramón Sanjago, Romero, 4, 2.

### Centro Barcelonés

### Quintas

Autorizado por la Ley de 30 de Junio de 1887

Dirección general: Carmen 42, 1.º, Barcelona

Esta antigua Asociación es la única en España que ha redimido siempre a todos sus asociados por 750 pesetas, después de dejar garantida la responsabilidad de los excedentes de cupo por 6 años, permitiendo que los interesados depositen sus capitales en el mismo pueblo de su residencia ó donde quieran, sin que la Dirección pueda levantar los depósitos hasta la época de la redención de los mozos.

Los miles de pólizas suscritas y los centenares de redenciones que ultima este centro en cada quinta y de cuyos mozos facilita sus nombres y domicilios en relaciones ímpares, son su mejor garantía.

Para evitar serios disgustos deben las familias tomar muchos y desinteresados informes de las asociaciones en las cuales deseen ingresar.

Para prospectos y suscripciones a nuestro Delegado en Segovia, don Mariano Tejero Frías, calle del Pozuelo, número 6, principal.

### SOMBRERERIA DE ANTONIO GARCIA

En esta casa, encontrará el público toda clase de sombreros y gorras, a precios baratísimos y sin competencia, como igualmente objetos de escritorio y papelería.

Fijarse bien y no confundirse con otras casas de los mismos géneros.

10, Isabel la Católica, 10.

### La Unión y El Fénix Español

COMPANIA DE SEGUROS REUNIDOS

Agencias en todas las provincias de España, Francia y Portugal

49 años de existencia

Seguros sobre la vida-Seguros contra incendios

Subdirectores en Segovia, Sres. Pasagali y Compañía. Plaza Mayor, número 41, planta baja.

### ¡GOTA. REUMATISMO!

### COLCHIFLOR

Preparado por la Fórmula del D. DEBOUT ESTREES, de CONTRREVILLA

Este medicamento preparado con las flores frescas de colchico, que se presenta en cápsulas exactamente dosificadas y de conservación perfecta, constituye el específico más heroico de la Gota y del Reumatismo. Ensayado en la clientela de varios médicos ilustres, ha dado siempre resultados excelentes y constantes.

PARIS, 8, rue Vivienne, y todas las Farmacias.